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Felettino, fine penamai
«L’apertura del cantiere
slitta di un altro anno»
Botta e risposta sui fondi
Natale e Centi polemici sul mancato utilizzo dei 15 milioni di risorse Fsc
Ma la Lista Toti difende l’operato della Regione: «Vi manca la memoria»

LA SPEZIA

L’apertura del cantiere slitta in
avanti di un altro anno e i fondi
a disposizione non verranno uti-
lizzati per alleggerire il canone
che per i prossimi 25 anni grave-
rà sulle casse della Asl. Così, al-
la luce della risposta dell’asses-
sore alla sanità ligure Angelo
Gratarola, i consiglieri regionali
Davide Natale (Pd) e Roberto
Centi (Lista Sansa) tornano ad
esprimere perplessità sulla ge-
stione dell’eterno caso
dell’ospedale Felettino, per la
cui realizzazione sono stati già
persi troppi anni e risorse. «Gli
oltre 15 milioni del Fondo di svi-
luppo e coesione non saranno
utilizzati per diminuire il peso
dell’investimento privato
nell’opera – incalza Natale – ma
per alleggerire l’impegno di Re-
gione Liguria. Purtroppo questo
è ciò che ci aspettavamo». «Fa
specie che in tutti gli aggiorna-
menti sulla ripartizione delle ri-
sorse non sia mai stata intacca-
ta la quota di finanziamento a
carico del privato di oltre 97 mi-
lioni – aggiunge Centi –. Quota
che il privato prende in prestito
dal pubblico, Cassa Depositi e
Prestiti, e poi chiede indietro,
con gli interessi, sempre al pub-
blico, Asl 5, con un piano di rien-
tro da 16 milioni annui».
La linea dell’opposizione è chia-
ra ed è nettamente contraria
all’impiego di risorse pubbliche
per favorire gli investimenti pri-

vati. Ma la critica dei consiglieri
riguarda anche l’incertezza e il
reiterato dilatamento del crono-
programma. «L’8 marzo 2022 ci
era stato detto che i lavori sareb-
bero stati avviati a ottobre 2023
– ha spiegato il consigliere Nata-
le – ma il 17 gennaio questo ter-
mine è stato spostato a gennaio
del 2024. Oggi veniamo a sape-
re che, nella migliore dell’ipote-
si, il cantiere prenderà vita solo
nella tarda primavera del prossi-
mo anno». Dubbi espressi an-
che dal consigliere Centi che
sottolinea come anche se alcu-
ne date appaiono definite «ci so-
no voci come la verifica del pro-
getto definitivo da parte di Rina
Check Srl, gli atti di approvazio-
ne e la sottoscrizione del con-
tratto con la Guerrato Spa che
non hanno alcuna scadenza
temporale». «Quel che manca
ai consiglieri Natale e Centi è la
memoria, oltre che la coerenza
– replicano gli esponenti della
Lista Toti –. Oggi che l’assesso-
re Gratarola conferma di essere
invece pronto a sostenere Asl5
nel pagamento del canone, loro
si lamentano del contrario. Così
per i ’ritardi’ nel via ai lavori». Le
accuse vengono quindi rispedi-
te al mittente dalla lista che fa
capo al presidente della della
Regione che ritiene che siano
stati proprio gli errori commessi
in passato a potare alla mancata
realizzazione del Felettino anni
fa».

Elena Sacchelli
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Davide Natale (Partito democratico)

I NODI DELLA SANITÀ
Strutture e servizi

Roberto Centi (Lista Sansa)
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Liguria

La Camera di commercio
cerca due operatori

Toscana e Liguria

Addetti all’assistenza clienti
per riparazione macchinari

TROVALAVORO
La rubrica settimanale

L’azienda socio-sanitaria ligure 5 della Spezia ha
indetto un concorso pubblico, per titoli ed esami, per
la copertura di 3 posti di dirigente medico, disciplina di
medicina fisica e riabilitazione, a tempo indeterminato.
Requisiti essenziali: diploma di laurea in medicina e
chirurgia, specializzazione nella disciplina di medicina
fisica e riabilitazione, iscrizione all’albo. La selezione
verterà su una prova scritta, una pratica e una orale.
Prova scritta: relazione su caso clinico simulato o su
argomenti inerenti alla disciplina o soluzioni di una
serie di quesiti a risposta sintetica. Prova pratica: su
tecnica e manualità peculiari della disciplina messa a
concorso che deve comunque essere anche illustrata
schematicamente per iscritto. Prova orale sulle materie
della disciplina a concorso nonché sui compiti
connessi alla funzione da conferire. Inoltre il colloquio
verterà anche su elementi di informatica e sulla
conoscenza, almeno a livello iniziale, della lingua
inglese. Domande da presentare entro il 16 novembre
sul portale https://asl5liguria.iscrizioneconcorsi.it. Per
alte informazioni, contattare il numero 0187 533519.

Selezione

Due amministrativi
per l’ospedale Gaslini

Scriveteci all’indirizzo
laspezia@lanazione.net

L’ospedale pediatrico di Genova ‘Gaslini’ ha indetto un
concorso per assumere 2 collaboratori amministrativi
professionali a tempo indeterminato. Oltre ai requisiti
generali per l’accesso al pubblico impiego, i candidati
devono possedere diploma di laurea in giurisprudenza
o in scienze politiche o in economia e commercio,
diploma di laurea triennale in scienze dei servizi
giuridici o in scienze dell’amministrazione e
dell’organizzazione o in scienze dell’economia e della
gestione aziendale o in scienze economiche o in
scienze politiche e delle relazioni internazionali (o altro
titolo equipollente). In relazione al numero delle
domande pervenute, l’amministrazione si riserva la
facoltà di effettuare una prova preselettiva, con
modalità che verranno comunicate in modo ufficiale.
Le prove d’esame saranno 3: una prova scritta, una
pratica e una orale. Per partecipare al concorso
bisogna presentare la domanda entro il 16 novembre,
iscrivendosi al portale dell’Istituto Gaslini. Info e testo
integrale del bando sono disponibili sul sito internet
https://amministrazione-trasparente.gaslini.org

Concorso

Medicina fisica e riabilitativa
Tre posti vacanti all’Asl5

Azienda operante nel
settore della
falegnameria civile e
navale, cerca 1
falegname per
produzione e montaggio
di mobili per arredamenti
civili e navali. Tempo
indeterminato. Full-time.
Si richiede esperienza.
Zona di lavoro La Spezia.
Offerta 49204. Per
maggiori informazioni e
candidature, visitare il
sito online
https://formazionelavo-
ro.regione.liguria.it

Azienda di mobili

Contratto full-time
per un falegname

Per chi vuole farsi
conoscere dalle agenzie
di somministrazione di
lavoro sul territorio, il
Centro per l’impiego di
Chiavari ha organizzato
un job day. L’evento è in
programma il 6
novembre dalle ore 9 alle
12.30 nella sede in Corso
De Michiel al civico 7. Per
partecipare basta
presentarsi al Centro per
l’impiego di Chiavari,
portare il curriculum
vitae e partecipare ai
colloqui di selezione.

Evento

Job day a Chiavari
per farsi conoscere

La Camera di commercio Riviere di Liguria per Impe-
ria, La Spezia e Savona cerca tramite bando di selezione
2 operatori esperti a tempo pieno e indeterminato. Re-
quisito essenziale: diploma di scuola superiore conse-
guito al termine di un ciclo di studi quinquennale. La pro-
va scritta, che potrà sostenersi con l’ausilio di strumenti
informativi e digitali, sarà a contenuto teorico-pratico,
consistente nello svolgimento di quesiti a risposta multi-
pla su ordinamento e funzioni delle Camere di commer-
cio, elementi di diritto amministrativo, di diritto com-
merciale e correlati. Prova orale con sessione di valuta-
zione psico-attitudinale e una sulle materie oggetto del-
la prova scritta. La domanda deve essere presentata en-
tro il 14 novembre tramite il sito internet https://www.in-
pa.gov.it. Altre informazioni e il testo integrale del ban-
do di concorso sono disponibili sul portale della Came-
ra di Commercio all’indirizzo www.rivlig.camcom.gov.it

Le offerte di lavoro del Centro per l’impiego di La
Spezia. Per info e candidature, visitare il sito
https://formazionelavoro.regione.liguria.it 1
COMMIS DI CUCINA Trattoria Il Centro situata in
Cadimare (SP) cerca 1 commis di cucina. Si richiede
esperienza. Preferibile possesso di un mezzo di
trasporto proprio. Si offre tempo determinato di sei
mesi con eventuale possibilità di proroga e
stabilizzazione. Orario: 10.30-14.30 e 18.30-22.30.
Offerta 49249 2
ADDETTI PULIZIE Impresa di pulizie cerca 2 addetti
alle pulizie di uffici e condomini. Si richiede esperienza
anche minima nel ruolo, possesso di patente B ed auto
propria, massima serietà e discrezione. Tempo
determinato iniziale con possibilità di stabilizzazione. Il
lavoro si svolgerà dal lunedì al venerdì mattina. Zona
La Spezia. Offerta 49227 1
IMPIEGATO Azienda operante nel settore navale cerca
1 tirocinante impiegata amministrativa. La risorsa in
affiancamento a personale qualificato sarà formata per
occuparsi di fatturazione, prima nota, gestione mail,
Mepa. Età tra i 18 ed i 29 anni, buone conoscenze
informatiche, conoscenza lingua inglese. Tirocinio
part-time. Zona La Spezia. Offerta 49226 1
IDRAULICO Si ricerca 1 tirocinante idraulico per ditta
individuale che si occupa di installazione e
manutenzione caldaie, condizionatori, impianti bagno
e riscaldamento, canale di gronda, pannelli solari.
Luogo di lavoro Val di Magra e zone limitrofe. Età
richiesta massima 29 anni. Tirocinio extracurriculare
con possibili sviluppi futuri. Orario di lavoro dal lunedì
al venerdì 8-12 e 13-17. Offerta 49225 1

Centro per l’impiego

Le offerte valide
Come candidarsi

Azienda che si occupa di
assistenza caldaie cerca 1
tecnico per manutenzio-
ne e riparazione caldaie.
Saranno valutati candida-
ti con esperienza anche
minima e senza esperien-
za ma in possesso di diplo-
ma o attestato di qualifica
professionale. Tempo de-
terminato di 6 mesi. Ora-
rio 9-12 e 14-18, sabato
mattina compreso. Offer-
ta 49181. Per info e candi-
dature https://formazio-
nelavoro.regione.l igu-
ria.it

Assistenza caldaie

Un tecnico
manutentore

Caf Cgil Toscana cerca
addetti all’elaborazione di
dichiarazione dei redditi
modelli 730 per attività di
front office. Contratto di
lavoro full time (40 ore) o
part-time di 20 o 30 ore
settimanali. Posti in tutte
le sedi della Toscana, an-
che a Carrara. Contratto
di 2 mesi prorogabile. Ri-
chiesto diploma di studio
o laurea attinente alle ma-
terie, disponibilità a tra-
sferte. Email: gestionecur-
riculum@caaf.tosc.cgil.it

Front office

Esperti di 730
per il Caf Cgil

ASSISTENTI TECNICI Si ricercano 2 addetti
all’assistenza tecnica di clienti su Toscana e Liguria per
riparazione di attrezzature come macchine del caffè
professionali, produttori ghiaccio, armadio refrigerato
e attività di magazzino. E’ gradita l’esperienza,
contratto a tempo determinato con possibilità di
stabilizzazione. Sedi Massa Carrara e La Spezia. Email:
info.brigeservice@gmail.com
TECNICO Azienda specializzata nella fornitura di
attrezzature per il sollevamento, l’ancoraggio e
l’ormeggio, nonché nella produzione di brache (in
fune, in catena e in poliestere) e bilancini di
sollevamento, ricerca un tecnico per la revisione
periodica dei dispositivi sollevamento presso clienti. E’
richiesta una minima conoscenza di meccanica. Sedi
La Spezia, Castelnuovo Magra e Massa. Email:
emanuele.cenacchi@aliotogroup.com

UN POSTO
DI QUALITÀDI QUALITÀDI QUALIT
UN POSTO
DI QUALITÀ
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Felettino, fine penamai
«L’apertura del cantiere
slitta di un altro anno»
Botta e risposta sui fondi
Natale e Centi polemici sul mancato utilizzo dei 15 milioni di risorse Fsc
Ma la Lista Toti difende l’operato della Regione: «Vi manca la memoria»

LA SPEZIA

L’apertura del cantiere slitta in
avanti di un altro anno e i fondi
a disposizione non verranno uti-
lizzati per alleggerire il canone
che per i prossimi 25 anni grave-
rà sulle casse della Asl. Così, al-
la luce della risposta dell’asses-
sore alla sanità ligure Angelo
Gratarola, i consiglieri regionali
Davide Natale (Pd) e Roberto
Centi (Lista Sansa) tornano ad
esprimere perplessità sulla ge-
stione dell’eterno caso
dell’ospedale Felettino, per la
cui realizzazione sono stati già
persi troppi anni e risorse. «Gli
oltre 15 milioni del Fondo di svi-
luppo e coesione non saranno
utilizzati per diminuire il peso
dell’investimento privato
nell’opera – incalza Natale – ma
per alleggerire l’impegno di Re-
gione Liguria. Purtroppo questo
è ciò che ci aspettavamo». «Fa
specie che in tutti gli aggiorna-
menti sulla ripartizione delle ri-
sorse non sia mai stata intacca-
ta la quota di finanziamento a
carico del privato di oltre 97 mi-
lioni – aggiunge Centi –. Quota
che il privato prende in prestito
dal pubblico, Cassa Depositi e
Prestiti, e poi chiede indietro,
con gli interessi, sempre al pub-
blico, Asl 5, con un piano di rien-
tro da 16 milioni annui».
La linea dell’opposizione è chia-
ra ed è nettamente contraria
all’impiego di risorse pubbliche
per favorire gli investimenti pri-

vati. Ma la critica dei consiglieri
riguarda anche l’incertezza e il
reiterato dilatamento del crono-
programma. «L’8 marzo 2022 ci
era stato detto che i lavori sareb-
bero stati avviati a ottobre 2023
– ha spiegato il consigliere Nata-
le – ma il 17 gennaio questo ter-
mine è stato spostato a gennaio
del 2024. Oggi veniamo a sape-
re che, nella migliore dell’ipote-
si, il cantiere prenderà vita solo
nella tarda primavera del prossi-
mo anno». Dubbi espressi an-
che dal consigliere Centi che
sottolinea come anche se alcu-
ne date appaiono definite «ci so-
no voci come la verifica del pro-
getto definitivo da parte di Rina
Check Srl, gli atti di approvazio-
ne e la sottoscrizione del con-
tratto con la Guerrato Spa che
non hanno alcuna scadenza
temporale». «Quel che manca
ai consiglieri Natale e Centi è la
memoria, oltre che la coerenza
– replicano gli esponenti della
Lista Toti –. Oggi che l’assesso-
re Gratarola conferma di essere
invece pronto a sostenere Asl5
nel pagamento del canone, loro
si lamentano del contrario. Così
per i ’ritardi’ nel via ai lavori». Le
accuse vengono quindi rispedi-
te al mittente dalla lista che fa
capo al presidente della della
Regione che ritiene che siano
stati proprio gli errori commessi
in passato a potare alla mancata
realizzazione del Felettino anni
fa».

Elena Sacchelli
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Prestazioni aggiuntive
contro la carenza di medici
Piano da 75mila euro per ridurre le liste d’attesa degli interventi chirurgici

Personale ko
In Anestesia eOrtopedia

Paolo Cavagnaro
Direttore generale Asl5

Davide Natale (Partito democratico)

I NODI DELLA SANITÀ
Strutture e servizi

Roberto Centi (Lista Sansa)

LA SPEZIA

Tanti interventi chirurgici da re-
cuperare per ridurre le liste d’at-
tesa, ma poco personale. Così,
Asl5 per ovviare ai due proble-
mi ha sdoganato le prestazioni
aggiuntive, così da garantire la
continuità operativa dei medici
e traguardare – pur nelle difficol-
tà legate alla carenza degli orga-
nici – gli obiettivi posti dal piano
regionale per la riduzione delle
liste di attesa. Due i reparti coin-
volti nel progetto che, fino a di-
cembre, ha visto l’azienda sani-
taria impegnare poco meno di
75mila euro: si tratta delle strut-
ture complesse di Anestesia e
Rianimazione, e di Ortopedia e
Traumatologia, reparti dove la
professionalità sanitaria si scon-
tra contro i numeri carenti degli
organici. Il piano, nel quale si
prende atto «della carenza di
personale medico» nei due re-
parti «per garantire la continui-
tà assistenziale nel raggiungi-
mento degli obiettivi aziendali»,
ha come obiettivo «la necessità
di garantire la continuità assi-
stenziale rianimatoria in guardia
attiva h24 presso l’ospedale
San Bartolomeo di Sarzana, e
gli interventi chirurgici in elezio-
ne presso il presidio ospedalie-
ro del Levante ligure program-
mati per raggiungere l’obiettivo
della riduzione delle liste d’atte-
sa, come da indicazioni regiona-
li».
Insomma, un quadro difficile,
tra carenza di personale medi-
co e necessità di tagliare le atte-
se dei cittadini per un interven-
to chirurgico, che ha portato
l’azienda – dopo aver utilizzato
ogni altra ’istituto contrattuale’

disponibile – ad avviare un pia-
no di prestazioni aggiuntive che
vedrà il personale medico dei
due reparti aumentare il proprio
impiego lavorativo, dietro un
compenso orario che sarà pari a
80 euro. Nei giorni scorsi, la di-
rezione medica del presidio
ospedaliero del levante ligure e
il direttore generale di Asl5, Pao-
lo Cavagnaro, hanno approvato
i due piani presentati dai prima-
ri Cinzia Sani e Alberto Sancin,
dando inizio al progetto. Le pre-
stazioni aggiuntive sono quelle
prestazioni integrative dell’atti-
vità istituzionale ordinaria, ri-
chieste dall’azienda ai propri di-
pendenti allo scopo di ridurre le
liste di attesa ovvero per far
fronte alla necessità di un tem-
poraneo aumento di attività ov-
vero in presenza di carenza di
organico.

Matteo Marcello
© RIPRODUZIONE RISERVATA

Un medico impegnato in una visita

Asl5 sconta, come buona parte
delle aziende sanitarie
regionale, una importante
carenza di personale medico
Alcuni dei recenti concorsi per
l’assunzione di dirigenti medici
hanno visto una scarsa
adesione

PROGRAMMAZIONE

Il costo del progetto approvato
da Asl5 è di 73.500 euro: una
somma in grado di coprire le
maggiori prestazioni rese dai
medici dei reasrti di Anestesia
e Ortopedia per andare ad
aumentare il numero di
interventi e rispettare gli
obiettivi del piano per la
riduzione delle liste di attesa

Organici
all’osso

PROBLEMA



Marco Toracca / LA SPEZIA

Due giorni di appuntamen-
ti  sportivi  nel  cuore  della  
Spezia. » quello che preve-
de il calendario di Sport in 
piazza,  evento  che  vuole  
promuovere la pratica spor-
tiva facendo vivere la citt‡. 

La presentazione ieri mat-
tina nella sala Multimedia-

le, in Comune alla presenza 
del sindaco Pierluigi Perac-
chini  e  dell�assessore  allo  
Sport  Marco  Frascatore.  
Spiega Peracchini: ́ Questa 
Ë una grande occasione per 
i nostri ragazzi e non solo di 
provare gli sport che si pos-
sono  praticare  nel  nostro  
territorioª. Prosegue: ́ Il Co-
mune Ë profondamente im-

pegnato nel supportare lo 
sport sia come strumento di 
prevenzione  della  salute,  
ma anche come portatore 
di valori come lealt‡ e la soli-
dariet‡, pur nella competi-
zione,  che  devono  essere  
parte integrante della socie-
t‡. Invito tutti a partecipare 
e  a  non  perdersi  questa  
grande iniziativaª. 

Pertanto nel fine settima-
na il centro della Spezia si 
trasformer‡  in  un grande  
campo sportivo dove si svol-
geranno cinquanta diverse 
discipline  e  si  potranno  
prendere contatti con circa 
ottanta societ‡ sportive che 
avranno a disposizione un 
proprio spazio.

´La  manifestazione  si  
svolger‡ tra le piazze Euro-
pa e Verdi oltre che ai giardi-
ni Pubblici e al nuovo spa-
zio a mare di Calata Paita e 
anche al molo Italiaª, sotto-
linea Frascatore. 

´Nel carnet dimostrazio-
ni sportive ma anche la vo-
lont‡ -  prosegue -  di pro-

muovere la pratica dell�atti-
vit‡ sportiva da parte dei cit-
tadini di tutte le et‡. L�even-
to vuole essere anche una 
vetrina per tutti gli sport, an-
che per quelli erroneamen-
te  considerati  minori.  In  
questo modo sar‡ offerta, 
soprattutto  ai  giovani,  la  
possibilit‡ di provare le va-
rie discipline in modo di fa-
re una scelta consapevoleª. 

Aggiunge  Frascatore:  
´Per la prima volta, con l�in-
tenzione di rinnovarla qua-
le appuntamento annuale, 
questa manifestazione por-
ter‡, concretamente avanti 
la promozione delle attivit‡ 
sportive fra la persone. Gli 
eventi si terranno all�aper-
to, nelle piazze della nostra 
citt‡ offrendo cosÏ, a chiun-
que lo voglia, la possibilit‡ 
di provare ogni genere di di-
sciplina  sportiva  e  quello  
spirito che sono certo far‡ 
da stimolo per il buon vive-
re comune in una citt‡ co-
me La Spezia che dimostra 
di essere sempre differen-
teª. 

Tra gli sport rappresenta-
ti nel corso delle kermesse 
spezzina ci sono le arti mar-
ziali, con tre scuole oltre al-
la boxe, due realt‡ e la gin-
nastica  artistica  e  ritmica  
con  quattro  associazioni.  
Tra le discipline pi  ̆presen-
ti il basket con sei realt‡ ol-
tre alla pallavolo con sette. 
E ancora pallamano, calcio 
e  football  americano.  Per  
andare avanti con il fitnes-
se e otto palestre e i centri di 
danza con cinque rappre-
sentanti. 

La lista prosegue con l�a-

tletica leggera, il tennis e il 
pattinaggio a rotelle oltre a 
canottaggio, vela, scherma 
e tiro con l�arco. Non man-
cher‡ infine il calcio balilla.

Da segnalare anche la pre-
senza di due societ‡ di bene-
ficenza come Tandem e Mu-
tuo  soccorso  di  Marola.  
Conclude Peracchini: ́ Il ca-
lendario Ë allettante e spe-
riamo che il tempo sia favo-
revole. Non Ë stato possibi-
le  coinvolgere  il  centro  
Montagna per la partita del-
lo Speziaª. 	

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

progetto futuro

Il disagio giovanile
visto dai genitori
Due appuntamenti

il sindaco: ́ onoriamo le vittime del nazifascismoª

Le pietre dŽinciampo
arrivano alla Spezia
Nove le prime dediche

gli appuntamenti 

Anche street food
in Calata Paita
Boxe in piazza Verdi

LA SPEZIA 

Film a sorpresa e attivit‡ crea-
tive.  L'amministrazione Pe-
racchini lancia il nuovo cine-
laboratorio. 

´Divertiamoci  imparando 
nei  musei  e  nelle  bibliote-
cheª  vivr‡  venerdÏ  di  una  
nuova  iniziativa.  L'invito  Ë  
esteso ai bambini tra i 5 e gli 
11 anni. 

L'appuntamento Ë  fissato 
alle 16 alle Mediateca Regio-
nale Ligure Sergio Fregoso. 

Le porte della sala cinema si 
apriranno per i piccoli ospiti. 
Un film a sorpresa, con tema 
il mistero e l'orrore, verr‡ pro-
iettato sul grande schermo. 
Successivamente, i bambini 
verranno  impegnati  in  un  
classico laboratorio, dedica-
to al mondo dell'horror infan-
tile. La partecipazione Ë gra-
tuita, ma occorrer‡ prenotar-
si. 

L'iniziativa rientra nel ric-
co  cartellone  di  eventi  per  
bambini e famiglie che si sno-

der‡ per tutto l'autunno fino 
allo speciale di Natale. 

L'appuntamento  dello  
scorso 12 ottobre Ë stato un 
successo.  Dedicato  all'ar-
cheologia,  "Se  fossi...Modi-
gliani" Ë stato molto parteci-
pato. Dopo la visione delle 
opere  dell'artista  Amedeo  
Modigliani tramite le mono-
grafie presenti nella bibliote-
ca speciale d'arte e archeolo-
gia, i bambini hanno impara-
to le tecniche utilizzate e il 
contenuto delle varie opere 
prima di divertirsi a loro vol-
ta. 

Per ulteriori informazioni 
chiamare  il  numero:  
0187-745630. Oppure man-
dare una mail  all'indirizzo: 
mediateca@comu-
ne.sp.it.	 

D.I.

´» la prima edizione,
in futuro desideriamo
farlo diventare evento
fisso e annualeª

lȅiniziativa del fine settimana

Festa dello Sport in centro
´Eventi per tutte le et‡ª
Saranno presenti ottanta societ‡ in rappresentanza di cinquanta discipline
Il sindaco Peracchini: ´Promuoviamo la pratica e attiriamo persone in citt‡ª

Una manifestazione podistica svolta alla Spezia nel passato

LA SPEZIA

´Quanto Ë  difficile  essere  
genitori  di  un  adolescen-
te?ª. A chiederselo sono gli 
ideatori del progetto Futu-
ro Aperto, che hanno orga-
nizzato un ciclo di incontri 
rivolto a mamme e pap‡. 

Gli  appuntamenti  di  
"Adolescenza:  istruzioni  
per  l'uso"  saranno due.  Il  
primo venerdÏ alle 18. Ospi-
te speciale sar‡ Franco Gio-
vannoni,  direttore  della  
struttura complessa di Neu-

ropsichiatria Infantile.
L'incontro verter‡ sul di-

sagio giovanile dopo gli an-
ni della pandemia. Un te-
ma tanto delicato quanto 
sentito. Il dilagare del coro-
navirus, infatti, ha incoccia-
to anche sul mondo scuola, 
cambiandone i connotati. » 
nata la didattica a distanza 
e da allora la vita didattica 
dei  ragazzi  ha  vissuto  di  
nuovi ritmi. 

Il secondo invece andr‡ 
in  scena  il  10  novembre,  
sempre allo stesso orario. 

Interverr‡ Roberto Mazza, 
psicologo e docente dell'u-
niversit‡ di Pisa, per analiz-
zare il rapporto di genitori 
e adolescenti "tra ordine e 
caos".  Gli  obiettivi  sono  
molteplici. Anzitutto, inda-
gare cosa sta dietro il con-
flitto  intergenerazionale.  
Ma anche tentare di com-
prendere i valori e le inquie-
tudini dei ragazzi e aiutare 
concretamente le famiglie. 
Insomma, entrambi i conve-
gni, pensati da Futuro Aper-
to e cofinanziati da Fonda-
zione Carispezia, daranno 
modo ai genitori di incon-
trare medici esperti e pro-
fessori. 

I due incontri si svolge-
ranno  nell'aula  studio  
dell'ex tribunale di Sarza-
na, in piazza Dino Ricchet-
ti. 	

D.I.
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Un monumento  diffuso  in  
tutta Europa. Un monito tan-
gibile per ricordare chi fu de-
portato e morÏ nei campi di 
sterminio nazisti. 

Le Pietre d�inciampo pre-
sto saranno posate anche al-
la Spezia. La giunta Perac-
chini ne ha approvato ieri  
l�installazione,  proposta  
dall'assessora Maria Grazie 
Frijia dopo richiesta dell'as-
sociazione Aned. Le famose 
opere  dell�artista  tedesco  

Gunter Demnig, cosÏ, trove-
ranno posto tra le vie della 
citt‡. Piccoli blocchi quadra-
ti ricoperti di ottone lucen-
te, le prime Pietre d�inciam-
po  italiane  furono  posate  
nel 2010 a Roma. Ognuna di 
esse riporta l�incisione di no-
me, anno di nascita, luogo 
di  deportazione  e  data  di  
morte della persona a cui Ë 
dedicata.

Si tratta di piccoli monu-
menti che vogliono restitui-
re dignit‡ di essere umano a 
chi fu ucciso. Non solo. Altro 

obiettivo dell�idea di Dem-
nig Ë quello di far riflettere 
su quanto avvenne e vigilare 
perchÈ ciÚ non si ripeta mai 
pi˘. 

Le opere sono destinate a 
tutte le vittime del Nazional-
socialismo e a chiunque sia 
stato perseguitato o assassi-
nato dai nazisti tra il 1933 e 
il 1945. 

´Intendiamo  lasciare  un  
segno concreto per onorare 
le vittime spezzine del Nazi-
fascismoª sottolinea il sinda-
co  Pierluigi  Peracchini.  Le  
Pietre d'Inciampo installate 
in citt‡ saranno nove, dedi-
cate alla memoria di:  Fer-
nando Beconcini, Agostino 
Virdis, Giotto Peschiera, Vi-
truvio Ricciardi, Elvira Fin-
zi, Dario Derchi, Umberto Al-
fonso Righetti, Alfredo Paga-
nini e Amelia Giardini Paga-
nini. 	

D.I. 

Ci sar‡ anche lo street food in 
Calata Paita per rifocillarsi e 
riprendersi dalle fatiche spor-
tive. L�itinerario di Sport in 
Piazza, presentato ieri matti-
na in Comune, prevede nello 
spazio di recente restituito al-
la citt‡ tra gli altri basket e ti-
ro con l�arco oltre. Al molo 
Italia mini volley mentre in 
zona  Capitaneria  di  Porto  
spazio al calcetto con il ten-
nis che invece sar‡ in viale 
Mazzini. La ginnastica avr‡ 
come riferimento piazza Eu-
ropa  insieme  alla  scherma  
mentre in piazza Verdi toc-
cher‡ a boxe e arti marziali. 
L�appuntamento  scatta  alle  
10 di sabato e prosegue fino 
alle 18. Mentre la domenica 
l�avvio Ë previsto alle 9 con 
traguardo sempre alle 18.

lȅiniziativa divertiamoci imparando

Cinelaboratori per bimbi
in biblioteche e musei
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Un rendering del nuovo ospedale del Felettino, alla Spezia 

LA SPEZIA 

Non  ci  sono  impedimenti  
per la procedura di mobilit‡ 
del personale infermieristi-
co tra la Asl4 di Chiavari e la 
Asl 5 della Spezia. Lo ha con-
fermato ieri,  nel corso del 
consiglio regionale, l�asses-
sore  regionale  alla  Sanit‡  
Angelo Gratarola. 

Nessun ostacolo Ë previ-
sto,  ´fatto salvo l�ulteriore 
scorrimento della graduato-
ria in caso di eventuali rinun-

ceª ha precisato l�assessore, 
rispondendo a un�interroga-
zione presentata dal consi-
gliere  regionale  spezzino  
Davide Natale, del gruppo 
Pd-Articolo Uno. 

Secondo  quanto  riferito  
da Gratarola ´i tempi di im-
missione in servizio del per-
sonale che si  trasferir‡ da 
Asl4 ad Asl5 e le assunzioni 
dei candidati  assegnati  ad 
Asl4 saranno definite dalle 
due  aziende  sanitarieª.  
Nell�interrogazione presen-

tata da Natale si chiedeva 
conto alla giunta sui tempi 
in cui verr‡ autorizzato lo 
scorrimento della graduato-
ria tra le due Asl del levante 
ligure. Natale ha ricordato 
nell�interrogazione che ́ nel 
concorso per assumere 200 
infermieri per Asl4 e Asl5 i 
primi classificati hanno avu-
to un trattamento diverso ri-
spetto a quanti non sono ri-
sultati assunti inizialmente 
e o ha aggiunto il consiglie-
re  e  segretario  regionale  
Dem - che Alisa, dopo avere 
attribuito i primi 70 alla Asl 
5 e i successivi 130 ad Asl 4, 
comunicÚ agli idonei di po-
ter scegliere la Asl in cui pre-
ferivano lavorareª. �

L.IV.
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LA SPEZIA 

Mitilicoltori e pescatori a le-
zione con l�Asl5. Si terranno 
oggi e sabato due incontri de-
dicati agli aggiornamenti sul-
le nozioni igienico sanitarie e 
gli aggiornamenti del settore 
pesca e mitilicoltura. L�inizia-
tiva Ë organizzata dal diparti-
mento di Prevenzione dell�A-
sl5, diretto da Mino Orlandi, 
con la partecipazione dei me-
dici veterinari che incontre-
ranno  i  produttori  primari  
della filiera ittica. I due ap-

puntamenti vedono il coinvol-
gimento delle strutture del di-
partimento che si occupano 
di sicurezza alimentare, a tu-
tela della salute dei consuma-
tori. Oggi, alle 15, nella sala 
riunioni del centro di Santa 
Teresa  sono  in  programma  
approfondimenti  sulla  nor-
mativa, con gli interventi di 
Asl5 e della capitaneria di por-
to. 

Si parler‡ della nuova disci-
plina sulla pesca del novella-
me da allevamento, di requisi-
ti igienico sanitari, di monito-

raggio. Sabato dalle 9.30, nel-
la sala Avis del Favaro sar‡ il 
turno dei pescatori professio-
nali, cui verr‡ rilasciato un at-
testato  di  partecipazione al  
corso di aggiornamento. Ol-
tre che di nozioni igienico sa-
nitarie,  si  parler‡  anche  di  
tracciabilit‡ della filiera ittica 
e controlli ufficiali. 

Dopo gli appuntamenti che 
si sono svolti nei mesi scorsi 
dedicati ai produttori prima-
ri, a dicembre l�Asl5 ha in pro-
gramma un incontro con te-
ma l�antimicrobicoresistenza 
e le strategie messe in campo 
per contrastare questo feno-
meno, indicato dall�Organiz-
zazione Mondiale della Sani-
t‡ quale ́ priorit‡ socioecono-
mica e sanitaria pubblica glo-
baleª. � L.IV.
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scontro in consiglio regionale 

Ospedale del Felettino
Pd e Sansa allŽattacco
´I tempi si allunganoª
Lȅassessore alla Sanit‡ Gratarola replica allȅopposizione
´Progetto pronto in 96 giorni, altri 850 per realizzarloª

la precisazione della regione 

Mobilit‡ tra Asl 4 e 5
´Nessun impedimentoª

iniziative rivolte alle procedure alimentari

Mitilicoltori e pescatori
a scuola di sicurezza

IN BREVE

Laura Ivani / LA SPEZIA 

La realizzazione dell�ospedale 
del Felettino peser‡ ancora di 
pi˘ sulle  casse dell�Asl5.  E  i  
tempi di avvio del cantiere si al-
lungheranno ancora: l'ospeda-
le sar‡ pronto forse nel 2027. 
Lo denunciano le opposizioni 
in consiglio regionale, che ieri 
hanno presentato due interro-
gazioni su finanziamenti cro-
noprogramma. Ricostruzione 
respinta dalla maggioranza: la 
Regione,  dice,  sosterr‡  Asl5  
nel pagamento del canone ai 
privati che realizzeranno l�o-
spedale. Intanto l'opera Ë arri-
vata a costare 264,373 milio-
ni. Ieri a presentare le interro-
gazioni sono stati Davide Nata-
le ( Pd) e Roberto Centi ( Lista 
Sansa). 

Ha risposto l�assessore alla 
Sanit‡ Angelo Gratarola, che 
ha rimarcato come i 15,526 mi-
lioni di euro destinati dalla Re-
gione al Felettino sono attinti 
dai Fondi di Sviluppo e Coesio-
ne 2021-2027. Dopo la verifi-
ca del progetto effettuata dal 
Rina, secondo quanto dichia-
rato dal presidente Giovanni 
Toti giorni fa entro novembre 
seguir‡ ´la sottoscrizione del 
contratto con la societ‡ aggiu-
dicataria Guerrato che, a sua 
volta,  dovr‡  elaborare  entro  

96 giorni il progetto definiti-
vo, approvato in 60 giorni. I la-
vori  dureranno  850  giorniª.  
Un ́ balletto sulle cifre a carico 
del pubblico - commenta Cen-
ti - La Regione ha via via alleg-
gerito il suo impegno economi-
co nel progetto, facendo leva 
su un maggiore ricorso alle ri-
sorse statali ed europee. In tut-
ti gli aggiornamenti sulla ripar-
tizione  delle  risorse  non  sia  
mai stata intaccata la quota di 
finanziamento a carico del pri-
vato di oltre 97 milioni di euro 
o aggiunge - Quota che il priva-
to prende in prestito dal pub-
blico, Cassa Depositi e Prestiti, 
e poi chiede indietro, con gli in-
teressi, sempre al pubblico,Asl 
5, con un piano di rientro da 
16 milioni annui per 25 anniª. 
Dubbi  anche  sulla  tempisti-
ca.´Assistiamo all'ennesima di-
lazione - osserva Natale - L'8 
marzo 2022 veniva detto che i 
lavori sarebbero stati avviati a 
ottobre  2023.  Il  17  gennaio  
2023 il termine era diventato 
gennaio 2024. Ora veniamo a 
sapere che il cantiere prende-
r‡ vita nella tarda primavera e 
lL�ospedale avrebbe dovuto es-
sere  terminato  nell�agosto  
2022ª. 

La replica arriva dalla Lista 
Toti. ´Ai consiglieri Natale e 
Centi manca la memoria. L'as-

sessore  Gratarola  ripete  che  
non si daranno soldi ai privati, 
confermando di essere invece 
pronti a sostenere Asl5 nel pa-
gamento del canone. CosÏ per i 
ritardi nel via ai lavori abbia-
mo imparato dai loro errori,  
che hanno portato alla manca-
ta realizzazione del Felettino 
anni fa. I controlli rigorosi del-
le procedure che abbiamo vo-
luto applicare hanno portato 
alla ridefinizione di alcuni det-
tagli nel lavoro del progettista 
che sono stati corretti. Ora l'o-
spedale potr‡ partire senza ri-
schiare altri stopª. 

La memoria manca ́ a chi go-
verna la Regione, visto che in 
otto anni Ë riuscita a fare ben 
due  pose  delle  prime  pietre  
portando al nullaª, affonda il 
consigliere regionale del M5S 
Paolo Ugolini. Giudizio negati-
vo alle parole di Gratarola an-
che da Azione La Spezia. ´Per 
la  realizzazione  del  nosoco-
mio - afferma Laura Porcile, se-
gretaria provinciale - arrivano 
dall�Europa 16 milioni che sa-
rebbe stati utili per abbassare 
il canone annuale che ricadr‡ 
sulle spalle dell�Asl5. Sconcer-
to sui tempi: si parla del 2027. 
La  popolazione  aspetta  dal  
2015 e subisce la decadenza 
del Sant�Andreaª. �
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Domani in corso Cavour

La mostra dedicata

a Ubaldo Mazzini

Domani, alle 18, la biblioteca 
civica di corso Cavour organiz-
za una visita guidata gratuita 
alla biblioteca e alla mostra 
iUbaldo Mazzini storico e bi-
bliotecario: mostra documen-
taria  nel  centenario  della  
scomparsa  1923-2023w.  
Un�occasione  per  riscoprire  
l�importante figura e il calibro 
intellettuale del primo diretto-
re della biblioteca civica, del 
museo e dell�Archivio storico 
comunale, che ha contribuito 
nello studio dell�archeologia e 
nella storia locale attraverso il 
suo impegno nel tramandare 
e tenere vive le tradizioni, in 
primis il dialetto spezzino.
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Non  ci  sono  impedimenti  
per la procedura di mobilit‡ 
del personale infermieristi-
co tra la Asl4 di Chiavari e la 
Asl 5 della Spezia. Lo ha con-
fermato ieri,  nel corso del 
consiglio regionale, l�asses-
sore  regionale  alla  Sanit‡  
Angelo Gratarola. 

Nessun ostacolo Ë previ-
sto,  ´fatto salvo l�ulteriore 
scorrimento della graduato-
ria in caso di eventuali rinun-

ceª ha precisato l�assessore, 
rispondendo a un�interroga-
zione presentata dal consi-
gliere  regionale  spezzino  
Davide Natale, del gruppo 
Pd-Articolo Uno. 

Secondo  quanto  riferito  
da Gratarola ´i tempi di im-
missione in servizio del per-
sonale che si  trasferir‡ da 
Asl4 ad Asl5 e le assunzioni 
dei candidati  assegnati  ad 
Asl4 saranno definite dalle 
due  aziende  sanitarieª.  
Nell�interrogazione presen-

tata da Natale si chiedeva 
conto alla giunta sui tempi 
in cui verr‡ autorizzato lo 
scorrimento della graduato-
ria tra le due Asl del levante 
ligure. Natale ha ricordato 
nell�interrogazione che ́ nel 
concorso per assumere 200 
infermieri per Asl4 e Asl5 i 
primi classificati hanno avu-
to un trattamento diverso ri-
spetto a quanti non sono ri-
sultati assunti inizialmente 
e o ha aggiunto il consiglie-
re  e  segretario  regionale  
Dem - che Alisa, dopo avere 
attribuito i primi 70 alla Asl 
5 e i successivi 130 ad Asl 4, 
comunicÚ agli idonei di po-
ter scegliere la Asl in cui pre-
ferivano lavorareª. �
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Mitilicoltori e pescatori a le-
zione con l�Asl5. Si terranno 
oggi e sabato due incontri de-
dicati agli aggiornamenti sul-
le nozioni igienico sanitarie e 
gli aggiornamenti del settore 
pesca e mitilicoltura. L�inizia-
tiva Ë organizzata dal diparti-
mento di Prevenzione dell�A-
sl5, diretto da Mino Orlandi, 
con la partecipazione dei me-
dici veterinari che incontre-
ranno  i  produttori  primari  
della filiera ittica. I due ap-

puntamenti vedono il coinvol-
gimento delle strutture del di-
partimento che si occupano 
di sicurezza alimentare, a tu-
tela della salute dei consuma-
tori. Oggi, alle 15, nella sala 
riunioni del centro di Santa 
Teresa  sono  in  programma  
approfondimenti  sulla  nor-
mativa, con gli interventi di 
Asl5 e della capitaneria di por-
to. 

Si parler‡ della nuova disci-
plina sulla pesca del novella-
me da allevamento, di requisi-
ti igienico sanitari, di monito-

raggio. Sabato dalle 9.30, nel-
la sala Avis del Favaro sar‡ il 
turno dei pescatori professio-
nali, cui verr‡ rilasciato un at-
testato  di  partecipazione al  
corso di aggiornamento. Ol-
tre che di nozioni igienico sa-
nitarie,  si  parler‡  anche  di  
tracciabilit‡ della filiera ittica 
e controlli ufficiali. 

Dopo gli appuntamenti che 
si sono svolti nei mesi scorsi 
dedicati ai produttori prima-
ri, a dicembre l�Asl5 ha in pro-
gramma un incontro con te-
ma l�antimicrobicoresistenza 
e le strategie messe in campo 
per contrastare questo feno-
meno, indicato dall�Organiz-
zazione Mondiale della Sani-
t‡ quale ́ priorit‡ socioecono-
mica e sanitaria pubblica glo-
baleª. � L.IV.
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La realizzazione dell�ospedale 
del Felettino peser‡ ancora di 
pi˘ sulle  casse dell�Asl5.  E  i  
tempi di avvio del cantiere si al-
lungheranno ancora: l'ospeda-
le sar‡ pronto forse nel 2027. 
Lo denunciano le opposizioni 
in consiglio regionale, che ieri 
hanno presentato due interro-
gazioni su finanziamenti cro-
noprogramma. Ricostruzione 
respinta dalla maggioranza: la 
Regione,  dice,  sosterr‡  Asl5  
nel pagamento del canone ai 
privati che realizzeranno l�o-
spedale. Intanto l'opera Ë arri-
vata a costare 264,373 milio-
ni. Ieri a presentare le interro-
gazioni sono stati Davide Nata-
le ( Pd) e Roberto Centi ( Lista 
Sansa). 

Ha risposto l�assessore alla 
Sanit‡ Angelo Gratarola, che 
ha rimarcato come i 15,526 mi-
lioni di euro destinati dalla Re-
gione al Felettino sono attinti 
dai Fondi di Sviluppo e Coesio-
ne 2021-2027. Dopo la verifi-
ca del progetto effettuata dal 
Rina, secondo quanto dichia-
rato dal presidente Giovanni 
Toti giorni fa entro novembre 
seguir‡ ´la sottoscrizione del 
contratto con la societ‡ aggiu-
dicataria Guerrato che, a sua 
volta,  dovr‡  elaborare  entro  

96 giorni il progetto definiti-
vo, approvato in 60 giorni. I la-
vori  dureranno  850  giorniª.  
Un ́ balletto sulle cifre a carico 
del pubblico - commenta Cen-
ti - La Regione ha via via alleg-
gerito il suo impegno economi-
co nel progetto, facendo leva 
su un maggiore ricorso alle ri-
sorse statali ed europee. In tut-
ti gli aggiornamenti sulla ripar-
tizione  delle  risorse  non  sia  
mai stata intaccata la quota di 
finanziamento a carico del pri-
vato di oltre 97 milioni di euro 
o aggiunge - Quota che il priva-
to prende in prestito dal pub-
blico, Cassa Depositi e Prestiti, 
e poi chiede indietro, con gli in-
teressi, sempre al pubblico,Asl 
5, con un piano di rientro da 
16 milioni annui per 25 anniª. 
Dubbi  anche  sulla  tempisti-
ca.´Assistiamo all'ennesima di-
lazione - osserva Natale - L'8 
marzo 2022 veniva detto che i 
lavori sarebbero stati avviati a 
ottobre  2023.  Il  17  gennaio  
2023 il termine era diventato 
gennaio 2024. Ora veniamo a 
sapere che il cantiere prende-
r‡ vita nella tarda primavera e 
lL�ospedale avrebbe dovuto es-
sere  terminato  nell�agosto  
2022ª. 

La replica arriva dalla Lista 
Toti. ´Ai consiglieri Natale e 
Centi manca la memoria. L'as-

sessore  Gratarola  ripete  che  
non si daranno soldi ai privati, 
confermando di essere invece 
pronti a sostenere Asl5 nel pa-
gamento del canone. CosÏ per i 
ritardi nel via ai lavori abbia-
mo imparato dai loro errori,  
che hanno portato alla manca-
ta realizzazione del Felettino 
anni fa. I controlli rigorosi del-
le procedure che abbiamo vo-
luto applicare hanno portato 
alla ridefinizione di alcuni det-
tagli nel lavoro del progettista 
che sono stati corretti. Ora l'o-
spedale potr‡ partire senza ri-
schiare altri stopª. 

La memoria manca ́ a chi go-
verna la Regione, visto che in 
otto anni Ë riuscita a fare ben 
due  pose  delle  prime  pietre  
portando al nullaª, affonda il 
consigliere regionale del M5S 
Paolo Ugolini. Giudizio negati-
vo alle parole di Gratarola an-
che da Azione La Spezia. ´Per 
la  realizzazione  del  nosoco-
mio - afferma Laura Porcile, se-
gretaria provinciale - arrivano 
dall�Europa 16 milioni che sa-
rebbe stati utili per abbassare 
il canone annuale che ricadr‡ 
sulle spalle dell�Asl5. Sconcer-
to sui tempi: si parla del 2027. 
La  popolazione  aspetta  dal  
2015 e subisce la decadenza 
del Sant�Andreaª. �
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Domani in corso Cavour

La mostra dedicata

a Ubaldo Mazzini

Domani, alle 18, la biblioteca 
civica di corso Cavour organiz-
za una visita guidata gratuita 
alla biblioteca e alla mostra 
iUbaldo Mazzini storico e bi-
bliotecario: mostra documen-
taria  nel  centenario  della  
scomparsa  1923-2023w.  
Un�occasione  per  riscoprire  
l�importante figura e il calibro 
intellettuale del primo diretto-
re della biblioteca civica, del 
museo e dell�Archivio storico 
comunale, che ha contribuito 
nello studio dell�archeologia e 
nella storia locale attraverso il 
suo impegno nel tramandare 
e tenere vive le tradizioni, in 
primis il dialetto spezzino.
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Un rendering del nuovo ospedale del Felettino, alla Spezia 

LA SPEZIA 

Non  ci  sono  impedimenti  
per la procedura di mobilit‡ 
del personale infermieristi-
co tra la Asl4 di Chiavari e la 
Asl 5 della Spezia. Lo ha con-
fermato ieri,  nel corso del 
consiglio regionale, l�asses-
sore  regionale  alla  Sanit‡  
Angelo Gratarola. 

Nessun ostacolo Ë previ-
sto,  ´fatto salvo l�ulteriore 
scorrimento della graduato-
ria in caso di eventuali rinun-

ceª ha precisato l�assessore, 
rispondendo a un�interroga-
zione presentata dal consi-
gliere  regionale  spezzino  
Davide Natale, del gruppo 
Pd-Articolo Uno. 

Secondo  quanto  riferito  
da Gratarola ´i tempi di im-
missione in servizio del per-
sonale che si  trasferir‡ da 
Asl4 ad Asl5 e le assunzioni 
dei candidati  assegnati  ad 
Asl4 saranno definite dalle 
due  aziende  sanitarieª.  
Nell�interrogazione presen-

tata da Natale si chiedeva 
conto alla giunta sui tempi 
in cui verr‡ autorizzato lo 
scorrimento della graduato-
ria tra le due Asl del levante 
ligure. Natale ha ricordato 
nell�interrogazione che ́ nel 
concorso per assumere 200 
infermieri per Asl4 e Asl5 i 
primi classificati hanno avu-
to un trattamento diverso ri-
spetto a quanti non sono ri-
sultati assunti inizialmente 
e o ha aggiunto il consiglie-
re  e  segretario  regionale  
Dem - che Alisa, dopo avere 
attribuito i primi 70 alla Asl 
5 e i successivi 130 ad Asl 4, 
comunicÚ agli idonei di po-
ter scegliere la Asl in cui pre-
ferivano lavorareª. �

L.IV.
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LA SPEZIA 

Mitilicoltori e pescatori a le-
zione con l�Asl5. Si terranno 
oggi e sabato due incontri de-
dicati agli aggiornamenti sul-
le nozioni igienico sanitarie e 
gli aggiornamenti del settore 
pesca e mitilicoltura. L�inizia-
tiva Ë organizzata dal diparti-
mento di Prevenzione dell�A-
sl5, diretto da Mino Orlandi, 
con la partecipazione dei me-
dici veterinari che incontre-
ranno  i  produttori  primari  
della filiera ittica. I due ap-

puntamenti vedono il coinvol-
gimento delle strutture del di-
partimento che si occupano 
di sicurezza alimentare, a tu-
tela della salute dei consuma-
tori. Oggi, alle 15, nella sala 
riunioni del centro di Santa 
Teresa  sono  in  programma  
approfondimenti  sulla  nor-
mativa, con gli interventi di 
Asl5 e della capitaneria di por-
to. 

Si parler‡ della nuova disci-
plina sulla pesca del novella-
me da allevamento, di requisi-
ti igienico sanitari, di monito-

raggio. Sabato dalle 9.30, nel-
la sala Avis del Favaro sar‡ il 
turno dei pescatori professio-
nali, cui verr‡ rilasciato un at-
testato  di  partecipazione al  
corso di aggiornamento. Ol-
tre che di nozioni igienico sa-
nitarie,  si  parler‡  anche  di  
tracciabilit‡ della filiera ittica 
e controlli ufficiali. 

Dopo gli appuntamenti che 
si sono svolti nei mesi scorsi 
dedicati ai produttori prima-
ri, a dicembre l�Asl5 ha in pro-
gramma un incontro con te-
ma l�antimicrobicoresistenza 
e le strategie messe in campo 
per contrastare questo feno-
meno, indicato dall�Organiz-
zazione Mondiale della Sani-
t‡ quale ́ priorit‡ socioecono-
mica e sanitaria pubblica glo-
baleª. � L.IV.

© RIPRODUZIONE RISERVATA 

scontro in consiglio regionale 

Ospedale del Felettino
Pd e Sansa allŽattacco
´I tempi si allunganoª
Lȅassessore alla Sanit‡ Gratarola replica allȅopposizione
´Progetto pronto in 96 giorni, altri 850 per realizzarloª

la precisazione della regione 

Mobilit‡ tra Asl 4 e 5
´Nessun impedimentoª

iniziative rivolte alle procedure alimentari

Mitilicoltori e pescatori
a scuola di sicurezza

IN BREVE

Laura Ivani / LA SPEZIA 

La realizzazione dell�ospedale 
del Felettino peser‡ ancora di 
pi˘ sulle  casse dell�Asl5.  E  i  
tempi di avvio del cantiere si al-
lungheranno ancora: l'ospeda-
le sar‡ pronto forse nel 2027. 
Lo denunciano le opposizioni 
in consiglio regionale, che ieri 
hanno presentato due interro-
gazioni su finanziamenti cro-
noprogramma. Ricostruzione 
respinta dalla maggioranza: la 
Regione,  dice,  sosterr‡  Asl5  
nel pagamento del canone ai 
privati che realizzeranno l�o-
spedale. Intanto l'opera Ë arri-
vata a costare 264,373 milio-
ni. Ieri a presentare le interro-
gazioni sono stati Davide Nata-
le ( Pd) e Roberto Centi ( Lista 
Sansa). 

Ha risposto l�assessore alla 
Sanit‡ Angelo Gratarola, che 
ha rimarcato come i 15,526 mi-
lioni di euro destinati dalla Re-
gione al Felettino sono attinti 
dai Fondi di Sviluppo e Coesio-
ne 2021-2027. Dopo la verifi-
ca del progetto effettuata dal 
Rina, secondo quanto dichia-
rato dal presidente Giovanni 
Toti giorni fa entro novembre 
seguir‡ ´la sottoscrizione del 
contratto con la societ‡ aggiu-
dicataria Guerrato che, a sua 
volta,  dovr‡  elaborare  entro  

96 giorni il progetto definiti-
vo, approvato in 60 giorni. I la-
vori  dureranno  850  giorniª.  
Un ́ balletto sulle cifre a carico 
del pubblico - commenta Cen-
ti - La Regione ha via via alleg-
gerito il suo impegno economi-
co nel progetto, facendo leva 
su un maggiore ricorso alle ri-
sorse statali ed europee. In tut-
ti gli aggiornamenti sulla ripar-
tizione  delle  risorse  non  sia  
mai stata intaccata la quota di 
finanziamento a carico del pri-
vato di oltre 97 milioni di euro 
o aggiunge - Quota che il priva-
to prende in prestito dal pub-
blico, Cassa Depositi e Prestiti, 
e poi chiede indietro, con gli in-
teressi, sempre al pubblico,Asl 
5, con un piano di rientro da 
16 milioni annui per 25 anniª. 
Dubbi  anche  sulla  tempisti-
ca.´Assistiamo all'ennesima di-
lazione - osserva Natale - L'8 
marzo 2022 veniva detto che i 
lavori sarebbero stati avviati a 
ottobre  2023.  Il  17  gennaio  
2023 il termine era diventato 
gennaio 2024. Ora veniamo a 
sapere che il cantiere prende-
r‡ vita nella tarda primavera e 
lL�ospedale avrebbe dovuto es-
sere  terminato  nell�agosto  
2022ª. 

La replica arriva dalla Lista 
Toti. ´Ai consiglieri Natale e 
Centi manca la memoria. L'as-

sessore  Gratarola  ripete  che  
non si daranno soldi ai privati, 
confermando di essere invece 
pronti a sostenere Asl5 nel pa-
gamento del canone. CosÏ per i 
ritardi nel via ai lavori abbia-
mo imparato dai loro errori,  
che hanno portato alla manca-
ta realizzazione del Felettino 
anni fa. I controlli rigorosi del-
le procedure che abbiamo vo-
luto applicare hanno portato 
alla ridefinizione di alcuni det-
tagli nel lavoro del progettista 
che sono stati corretti. Ora l'o-
spedale potr‡ partire senza ri-
schiare altri stopª. 

La memoria manca ́ a chi go-
verna la Regione, visto che in 
otto anni Ë riuscita a fare ben 
due  pose  delle  prime  pietre  
portando al nullaª, affonda il 
consigliere regionale del M5S 
Paolo Ugolini. Giudizio negati-
vo alle parole di Gratarola an-
che da Azione La Spezia. ´Per 
la  realizzazione  del  nosoco-
mio - afferma Laura Porcile, se-
gretaria provinciale - arrivano 
dall�Europa 16 milioni che sa-
rebbe stati utili per abbassare 
il canone annuale che ricadr‡ 
sulle spalle dell�Asl5. Sconcer-
to sui tempi: si parla del 2027. 
La  popolazione  aspetta  dal  
2015 e subisce la decadenza 
del Sant�Andreaª. �
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Domani in corso Cavour

La mostra dedicata

a Ubaldo Mazzini

Domani, alle 18, la biblioteca 
civica di corso Cavour organiz-
za una visita guidata gratuita 
alla biblioteca e alla mostra 
iUbaldo Mazzini storico e bi-
bliotecario: mostra documen-
taria  nel  centenario  della  
scomparsa  1923-2023w.  
Un�occasione  per  riscoprire  
l�importante figura e il calibro 
intellettuale del primo diretto-
re della biblioteca civica, del 
museo e dell�Archivio storico 
comunale, che ha contribuito 
nello studio dell�archeologia e 
nella storia locale attraverso il 
suo impegno nel tramandare 
e tenere vive le tradizioni, in 
primis il dialetto spezzino.
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La battaglia per l’ambiente

‘Parchetto’ di Portofino, primo ricorso
“Ha deciso la Regione, che è incompetente”

di Marco Preve

«Assistiamo al paradosso per cui la 
perimetrazione di un Parco Naziona-
le è rimessa ad un – incompetente – 
organo politico come il presidente 
della Regione Liguria, in palese con-
trasto con l’istruttoria tecnico-scien-
tifica  precedentemente  svolta  da  
Ispra».

E’ stato depositato il primo ricor-
so al Tar contro il decreto con cui il 
ministro dell’Ambiente Gilberto Pi-
chetto Fratin ha istituito, fra mille 
polemiche e passaggi ancora oscuri, 
il neonato Parco Nazionale di Porto-
fino. O meglio il “parchetto”, come 
lo definisce l’avvocato Daniele Gra-
nara che ha presentato il ricorso per 
conto  dell’Associazione  Amici  del  
Monte di Portofino, da lungo tempo 
impegnata nella difesa del patrimo-
nio naturale dell’area, e dell’associa-
zione Vas “Verdi ambiente e socie-
tà”. L’udienza è già stata fissata per 
l’8 novembre.

“Parchetto” per le dimensioni mi-
nime  del  Parco,  sceso  dagli  oltre  
5300 ettari fissati dalla perimetra-
zione  provvisoria  dell’allora  mini-
stro Roberto Cingolani, con i territo-
ri di 11 comuni coinvolti, a quello at-

tuale di appena mille ettari con soli 
tre comuni (Portofino, Camogli, San-
ta Margherita).

Granara chiede sia di sospendere 
preliminarmente  il  nuovo  Parco  
che, nel merito, la cancellazione del 
decreto.

Fonda le sue ragioni su alcuni mo-
tivi ben definiti. Intanto ritiene che 
il decreto di istituzione abbia di fat-
to revocato la precedente perimetra-
zione, procedura questa che per leg-
ge è permessa solo per «“sopravve-
nuti motivi di pubblico interesse”; 
“mutamento della situazione di fat-
to non prevedibile al momento del-

l’adozione  del  provvedimento”;  
“nuova  valutazione  dell’interesse  
pubblico originario”». Tutti aspetti 
che per Granara non sussisterebbe-
ro visto che la riduzione del perime-
tro tra l’altro «è contraria a qualsiasi 
pubblico interesse».

L’altro punto chiave è quello del 
«difetto assoluto di istruttoria». Se-
condo  il  ricorso,  il  Ministero  non  
avrebbe rispettato le indicazioni di 

legge per le quali i confini di un par-
co vanno decisi «sulla base degli ele-
menti tecnico scientifici disponibi-
li». Granara ricorda che il principale 
organo di consulenza del ministero, 
ovvero l’Ispra (l’Istituto statale di ri-
cerca e protezione ambientale) nel 
2021 aveva effettuato accurati studi 
e valutazioni e aveva concluso che 
l’estensione del territorio vincolato 
agli 11 comuni era quello che meglio 
rispondeva alle esigenze di tutela.

Scriveva Ispra:  “la  perimetrazio-
ne di un Parco Nazionale prende in 
considerazione la presenza di valen-
ze ecologiche individuate con crite-

ri omogenei sul territorio nazionale. 
La necessità di creare zone cuscinet-
to e aree addizionali di conservazio-
ne ovvero di aree di collegamento 
ecologico – funzionali (reti ecologi-
che), permette di evitare un “effetto 
isola” che può avere gravi ripercus-
sioni negative sulla conservazione 
di habitat e specie. Si tratta di uno 
degli elementi chiave nel processo 
di creazione delle aree protette rac-
comandato dalla bibliografia scienti-
fica”.

Ma, secondo Granara, il ministero 
non ha solo disatteso le indicazioni 
di Ispra del 2021 ma anche quelle 
del 2023. Nel ricorso cita, infatti, l’ar-
ticolo  con  cui  Repubblica,  pochi  
giorni fa ha rivelato dell’esistenza di 
un parere con cui Ispra, il primo set-
tembre 2023, manifestava al Ministe-
ro la propria contrarietà al restringi-
mento dei confini.

Alla fine,  secondo gli  Amici  del  
Monte e i Vas, tutto è stato deciso 
dal presidente Giovanni Toti con l’a-
vallo del Ministero, che non ha svol-
to «la benchè minima attività istrut-
toria». Scrive Granara : «non solo la 
Regione Liguria ha potuto  dare il  
proprio contributo non previsto ex 
lege relativamente  alla  perimetra-
zione provvisoria, ma addirittura è 
stata adottata la perimetrazione pro-
posta unilateralmente da detta Am-
ministrazione  regionale,  ancorché  
fosse  palesemente  contraria  agli  
“elementi  conoscitivi  e  tecni-
co-scientifici  disponibili”,  come  
compendiati  nell’istruttoria  svolta  
da Ispra».

Il racconto

Vita da infermieri
fra panico e burn out

di Valentina Evelli

C’è chi minaccia di licenziarsi per-
ché non regge più la pressione sul 
lavoro, chi dopo un’aggressione sof-
fre di attacchi di panico e sanitari 
che hanno problemi in famiglia per-
ché si portano a casa dal reparto an-
sia e stress. Sono le storie che arriva-
no dallo sportello di ascolto dell’or-
dine degli infermieri di Genova che 
supporta i colleghi in difficoltà. Un 
progetto gratuito, partito nel 2018 
ma dopo la pandemia e l’aumento 
delle aggressioni al personale sani-
tario i numeri sono in costante cre-
scita. «Quest’anno abbiamo già rag-
giunto  150  richieste,  in  aumento  
del 30% rispetto allo scorso anno – 
spiega  Bruna  Crepaldi,  referente  
dello sportello di ascolto e infermie-
ra dal 1986 – Più della metà dei colle-
ghi che chiedono un supporto han-
no un esaurimento psico fisico che 
può coincidere con una situazione 
lavorativa complessa con ripercus-
sioni dirette anche nella vita fami-
liare.  Qui  trovano  uno  spazio  di  
ascolto libero, garantendo l’anoni-
mato, è un punto di partenza per ri-
solvere i problemi». E tra le tante te-
stimonianze raccolte quelle di in-
fermieri esausti, dal punto di vista 
fisico ed emotivo, che arrivati al li-
mite non trovano neppure più la 
forza per andare al lavoro. «Colle-
ghi che minacciano di  licenziarsi  
perché non ce la fanno più, e spes-
so per aiutarli si riesce a ottenere 
un trasferimento in un altro repar-
to- spiega Bruna Crepaldi – Chi do-
po un’aggressione ha attacchi di pa-
nico o di pianto incontrollato che 
impediscono di gestire con sereni-

tà anche la vita familiare e diversi 
casi che sono sfociati nella sindro-
me da burnout». I sintomi del ma-
lessere si manifestano con disturbi 
alimentari, perdita sensibile di pe-
so in poco tempo, problemi legati 
al sonno ma anche tachicardia, at-
tacchi di panico, innalzamento del-
la pressione arteriosa e agitazione 
psicomotoria. Nei primi dieci mesi 
del 2023 sono già 400 le aggressio-

ni denunciate dai sanitari in Ligu-
ria, con il pronto soccorso, i serd e 
gli ambiti psichiatrici che restano i 
reparti più a rischio. «Numeri che 
sono la punta dell’iceberg di un pro-
blema ben più complesso – rilancia 
la referente del centro di ascolto – Il 
50% dei sanitari non segnala neppu-
re le violenze fisiche o verbali che 
subisce perché ormai le considera 
come un rischio del mestiere con 

cui bisogna convivere». Lo sportel-
lo di ascolto è aperto tutti i martedì 
nella sede di piazza Dante dell’ordi-
ne degli infermieri che conta 8.500 
iscritti solo a Genova, 16 mila in tut-
ta la Liguria. A gestire il servizio gra-
tuito ci sono una ventina di infer-
mieri che hanno seguito un master 
triennali come Esperti nella Rela-
zione di Aiuto e oggi offrono sup-
porto ai colleghi con cinque sedute 

iniziali  che spesso si  trasformano 
in un percorso che va avanti per me-
si . «Le persone portano qui i loro bi-
sogni, si parte da un momento di 
difficoltà– spiega la referente – Noi 
cerchiamo di capire quali possano 
essere le risorse personali per risol-
verli aiutandoli a gestire anche l’e-
motività ma non facciamo diagno-
si. Davanti a particolari criticità li 
indirizziamo subito da psicologi e 
specialisti». Un servizio a cui si ri-
volgono soprattutto gli over 40 ma 
i giovani sono in preoccupante cre-
scita e con problematiche diverse. 
«Ci sono neolaureati,  parliamo di 
infermieri tra i 25 e i 28 anni, che 
hanno paura di lavorare in contesti 
a rischio come il pronto soccorso 
perché non si sentono tutelati – rac-
conta  Bruna  Crepaldi  –  Così  per  
paura si chiudono a riccio perden-
dosi tutta la parte relazionale con i 
pazienti e i colleghi, la parte miglio-
re del nostro lavoro, fermandosi sol-
tanto all’aspetto tecnico. Per risol-
vere il problema basterebbe un in-
gresso graduale nei reparti con un 
periodo di affiancamento con i col-
leghi più esperti che avviene, inve-
ce, soltanto per pochi giorni». E di 
fronte alle nuove criticità della pro-
fessione l’ordine a fine novembre 
lancerà un progetto pilota “Violen-
za sugli operatori sanitari : parlar-
ne per collaborare” , con trenta in-
fermieri che si confronteranno sui 
segnali da riconoscere in caso di pe-
ricolo,  con particolare attenzione 
ai comportamenti e ai linguaggi da 
utilizzare per la sicurezza di tutti. 

Presentato da due 
associazioni, chiede di 

annullare il decreto:
“Illegittimo, ha ignorato 

i pareri di Ispra”

©RIPRODUZIONE RISERVATA

©RIPRODUZIONE RISERVATA

Uno sportello per 
aiutare gli operatori 

che nei pronto 
soccorso sono sempre 

più spesso vittime 
di aggressioni

kProteste

Una recente manifestazione 
di ambientalisti a favore del 
Parco allargato

Allarme

Lo sportello di 
ascolto 
dell’ordine degli 
infermieri di 
Genova che 
supporta i 
colleghi in 
difficoltà è 
gratuito. È 
partito nel 2018 
ma dopo la 
pandemia i 
numeri sono in 
crescita
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